

# NEWSLETTER September 2011 NEWSLETTER

Als neue Leiterin der „**Mary Ward Privatvolksschule**“ am Hohen Markt in Krems darf ich Sie sehr herzlich begrüßen. Ich freue mich, diese verantwortungsvolle Aufgabe übernehmen zu dürfen und hoffe auf eine gute und fruchtbare Zusammenarbeit.

Gemeinsam mit meinem Team wünsche ich Ihnen und Ihrem Kind ein erfolgreiches Schuljahr und eine nachhaltig wertvolle Zeit in unserem Haus !

*Susanne Suatrala*

Schulleiterin

Ich spreche gerne mit Ihnen. Sollten Sie mich telefonisch einmal nicht erreichen, schreiben Sie mir ein Mail, das erreicht mich sicher am selben Tag!

Unsere neue E- Mail Adresse lautet:

[pvs.krems@marywardschulen.at](mailto:pvs.krems@marywardschulen.at)



Die Betreuung und Leitung des **Privathorts** wird auch heuer wieder Frau Lena Ponsom innehaben. Hand in Hand bemühen sich die beiden Leiterinnen um das Wohl der ihnen anvertrauten SchülerInnen, damit ein Tag Ihres Kindes in unserer Obhut für alle Beteiligten ein Erfolg wird.

Wir sind jederzeit bereit für ein Gespräch, wir haben ein offenes Ohr für Ihre Anliegen, Sorgen und Wünsche und freuen uns auch über ein Lob!

[hort.krems@marywardschulen.at](mailto:hort.krems@marywardschulen.at)

Du findest den Weg nur,  
wenn du dich auf den Weg machst.

## Lehrerteam 2011/2012



1. Reihe v.l.n.r.: Dipl.Päd. Gabriele Hehenberger, Dipl.Päd. Monika Königshofer, Schulleiterin Dipl. Päd. Susanne Smatrala, Dipl.Päd. Karin Schneider, Dipl.Päd. Karin Gruber
2. Reihe v.l.n.r.: BEd Anna Lechner, RL Veronika Gassner, ROL Waltraud Kromp, Dipl.Päd. Maria Gruber-Huber, Dipl.Päd. Elisabeth Mayer, Dipl.Päd Margrit Angelmaier, Dipl.Päd. Katharina Ullrich, Dipl.Päd. Michaela Kloiber, Dipl.Päd. Barbara Höchtl

**Der Newsletter der Volksschule und des Hortes** informiert Sie monatlich über Aktivitäten und Aktuelles aus dem Unterricht, Action-Tage des Hortes, erinnert Sie an Termine und möchte dazu beitragen, dass Sie während des Jahres am Schul- und Hortalltag teilnehmen können.



## Besuch des Karikaturmuseums

Unter dem spannenden Motto „Ich traue meinen Augen nicht“ besuchten die beiden zweiten Klassen gleich in der ersten Schulwoche eine tolle Ausstellung im Karikaturmuseum Krems. Während einer kindgerechten museumspädagogischen Führung gewannen die Kinder erste Einblicke in die Welt der optischen Täuschungen, Zerrungen oder Bildsatiren. Beim genauen Betrachten einiger Bilder konnten viele Kleinigkeiten herausgefiltert werden, die zum Lachen und Staunen anregten.

In der Werkstatt durfte dann jedes Kind sein eigenes Zerrbild bzw. „Drehkino“ herstellen und mit nach Hause nehmen.

## Hallo Auto

Im Rahmen der Verkehrserziehung machte die 3a am 15. September 2011 bei der Aktion „Hallo Auto“ am Gelände der freiwilligen Feuerwehr Krems mit. Dabei wurden die Begriffe „Reaktionszeit“, „Bremsweg“ und „Anhalteweg“ sehr anschaulich erklärt und vorgeführt. Abschließend durften die Schüler selbst eine Notbremsung durchführen und mussten erkennen, dass der Weg vom Sehen der Gefahr bis zum Stillstand des Autos sehr lange ist.





## Junge Römer in Carnuntum

Die beiden vierten Klassen besuchten im Rahmen eines ganztägigen Wandertages die diesjährige Landesausstellung in Petronell-Carnuntum.

Die „jungen Römer“ legten eine Toga an, schrieben auf Wachstafeln, besichtigten eine römische Therme und entdeckten in einer museumspädagogischen Führung den römischen Alltag in Carnuntum.





## Weinstadtmuseum

Bekannschaft mit der „Weinberggeiß“ schlossen die SchülerInnen der 4a Klasse bei ihrem Besuch im Weinstadtmuseum. Aktuell zur Weinlesezeit erfuhren die Kinder Wissenswertes über Lese und traditionelle Wachauer Bräuche früher und jetzt.

## Murmelbahn

Was man mit Alltagsmaterialien alles machen kann, beweisen uns die Kinder immer wieder. Die Idee einer Murmelbahn entstand ganz spontan und eigentlich nur in den Gedanken einiger Kinder. Doch die langen Plakatrollen, etwas Klebeband, viele Überlegungen, zielführende Ideen der Kinder und 2-3 Murmeln machten es möglich, das Projekt durchzuführen. Situationen wie diese verdeutlichen wie wichtig es ist, den Ideen und Gedanken der Kinder Bedeutung beizumessen und auf diese einzugehen!

In den freien Spielphasen des Hortnachmittags kann das immer wieder möglich werden!



Der nächste Newsletter  erscheint Ende Oktober !!!!



## Action - Painting

Einige Tage verwendeten wir dazu, um die verschieden großen Keilrahmen mit bunten Farben zu grundieren. Nach der Trocknungsphase begannen dann erst die Action und der Spaß. Die Kinder bekamen Pinsel und Farbe in die Hände und spritzten mit den Farben um die Wette. Echte Künstler wurden im Zuge dieser kreativen Aktivität geboren.

Da die Kinder mit so einem hohen Maß an Freude und Motivation an dem Angebot teilnahmen, werden wir diese Aktivität auch im Oktober noch einmal anbieten.

## Neuigkeiten

Nicht nur unser Team ändert sich ab Oktober, sondern es gibt auch in Bezug auf unsere Räumlichkeiten und deren Nutzung einige Erneuerungen und Ergänzungen. Die ehemalige Studentenwohnung wurde zum Büro und dem Lernraum der VKL + 1. Klassen umgebaut.

Außerdem stehen den Kindern ab heuer auch verschiedenste Verkleidungsutensilien, Schmuck und Schuhe zur Verfügung, um dem natürlichen kindlichen Drang nach Rollenspielen nachgehen zu können.

